

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Bab lima ini, membahas lebih lanjut tentang ringkasan dari apa yang telah di uraikan dari bab empat. Secara lebih rinci, bab lima ini diawali dengan kesimpulan mengenai hasil penelitian, kemudian rekomendasi bagi guru BK dan peneliti selanjutnya serta keterbatasan penelitian yang telah dilakukan.

5.1 Simpulan

Berdasarkan temuan penelitian, kecenderungan pembuatan keputusan karir peserta didik di SMK Negeri 1 Bandung tahun ajaran 2017/2018 ada pada kategori sedang. Artinya, sebagian peserta didik telah mencapai tingkat pembuatan keputusan karir namun belum optimal pada setiap aspek pembuatan keputusan karirnya. Peserta didik cukup mampu memahami diri, mengetahui kelemahan dan kelebihan diri terkait minat dan cita-citanya, memahami tujuan karirnya, serta mampu mengetahui lingkungan karir yang tepat. Pada aspek sikap, peserta didik memiliki keyakinan terhadap kemampuan diri dalam membuat keputusan karir yang tepat dan terlibat dalam mencari informasi karir meskipun belum optimal. Pada aspek keterampilan, peserta didik mampu merencanakan karier dengan menggunakan pengetahuan dan pemikiran serta siap menerima konsekuensi dari pilihan yang telah dibuat.

Kecenderungan pembuatan keputusan karir peserta didik pada program peminatan Administrasi Perkantoran di SMK Negeri 1 Bandung tahun ajaran 2017/2018 ada pada kategori sedang, artinya sebagian peserta didik telah mencapai tingkat pembuatan keputusan karir namun belum optimal pada setiap aspek pengetahuan, sikap dan keterampilan.

Kecenderungan pembuatan keputusan karir peserta didik pada program peminatan Akuntansi di SMK Negeri 1 Bandung tahun ajaran 2017/2018 ada pada kategori sedang, artinya sebagian peserta didik telah mencapai tingkat pembuatan keputusan karir namun belum optimal pada setiap aspek pengetahuan, sikap dan keterampilan.

Kecenderungan pembuatan keputusan karir peserta didik pada program peminatan Pemasaran di SMK Negeri 1 Bandung tahun ajaran 2017/2018 ada pada kategori sedang, artinya sebagian peserta didik telah mencapai tingkat pembuatan keputusan karir namun belum optimal pada setiap aspek pengetahuan, sikap dan keterampilan.

Kecenderungan pembuatan keputusan karir peserta didik pada program peminatan Usaha Perjalanan Wisata di SMK Negeri 1 Bandung tahun ajaran 2017/2018 ada pada kategori sedang, artinya sebagian peserta didik telah mencapai tingkat pembuatan keputusan karir namun belum optimal pada setiap aspek pengetahuan, sikap dan keterampilan.

Terdapat perbedaan yang signifikan terkait pembuatan keputusan karir peserta didik kelas XII di SMK Negeri 1 Bandung Tahun Ajaran 2017/2018 antara program peminatan Akuntansi dengan program peminatan Administrasi Perkantoran dan program peminatan Akuntansi dengan program peminatan Pemasaran. Program peminatan diyakini mempengaruhi tingkat pembuatan keputusan karir peserta didik. Peserta didik yang memilih program peminatan sesuai dengan minatnya cenderung memiliki tingkat pembuatan keputusan karier yang tinggi.

5.2 Implikasi

Hasil penelitian mengandung implikasi teoretis dan praktis sebagai berikut:

5.2.1 Implikasi Teoretis

Temuan penelitian mengandung implikasi teoretis bahwa memilih dan mempersiapkan diri untuk karir merupakan salah satu tugas perkembangan yang harus dicapai oleh peserta didik yang berada pada masa remaja. Kemampuan pembuatan keputusan karir peserta didik perlu diperhatikan secara khusus, karena sebagian besar tingkat pembuatan keputusan karir peserta didik dipengaruhi oleh faktor internal dan eksternal. Salah satu hal yang perlu diperhatikan dalam membuat keputusan karir yaitu minat dalam diri. Peserta didik dilatih untuk

membuat keputusan karir sesuai dengan minat dalam dirinya, dalam hal ini guru bimbingan dan konseling berperan untuk memfasilitasi perkembangan karir peserta didik berdasarkan program peminatan yang dipilih peserta didik. Peserta didik yang telah mampu membuat keputusan karir, diharapkan memiliki orientasi karir yang jelas berkaitan dengan pilihan jenjang pendidikan yang akan dimasuki setelah lulus dari SMK.

5.2.2 Implikasi Praktis

Temuan penelitian dapat dijadikan rujukan bagi guru bimbingan dan konseling dalam menentukan satuan layanan kegiatan bimbingan dan konseling karir yang akan diberikan kepada peserta didik. Satuan layanan kegiatan bimbingan karir yang dibuat dapat dijadikan sumber referensi untuk meningkatkan kemampuan pembuatan keputusan karir peserta didik.

Temuan penelitian ini juga dapat dijadikan rujukan informasi bagi guru bimbingan dan konseling dalam mengelompokkan peserta didik berdasarkan pada program peminatan yang ingin dipilihnya sehingga peserta didik dapat membuat keputusan karir sesuai dengan minatnya.

5.3 Rekomendasi

Berdasarkan hasil temuan penelitian yang telah dilaksanakan pada peserta didik kelas XII di SMK Negeri 1 Bandung Tahun Ajaran 2017/2018, dirumuskan rekomendasi kepada pihak-pihak berikut :

5.3.1 Bagi Guru Bimbingan dan Konseling

Guru bimbingan dan konseling hendaknya memberikan layanan bimbingan lebih lanjut terhadap peserta didik yang memiliki pembuatan keputusan karir yang rendah melalui layanan konseling individual maupun konseling kelompok dengan memperhatikan aspek pengetahuan (pemahaman diri) dan sikap peserta didik karena kedua aspek tersebut merupakan kesatuan utuh dalam membekali peserta didik agar memiliki keterampilan pembuatan keputusan karir yang tepat.

5.3.2 Bagi peneliti selanjutnya

Peneliti selanjutnya, diharapkan dapat melakukan penelitian dengan menggunakan *klaster* (tingkatan) berdasarkan seluruh jenjang kelas X, XI XII SMA/SMK menggunakan metode penelitian eksperimen dengan menyusun dan mengembangkan kegiatan pelaksanaan layanan bimbingan karir sesuai dengan kebutuhan peserta didik.